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В субботу, 11 октября, состоялась XIV отчетно-выборная конференция Смоленского об-
ластного отделения КПРФ. С докладом о деятельности обкома партии за отчетный период с 
сентября 2012 года по октябрь 2014 выступил его первый секретарь В. В. Кузнецов. О работе 
контрольно-ревизионной комиссии регионального отделения КПРФ перед делегатами от-
читался председатель КРК Н. И. Бурыкин.

В прениях выступили: первый секретарь Смоленского РК КПРФ Н. И. Азаров, член бюро 
обкома партии А. В. Максимов, секретарь Смоленского ГК КПРФ П. В. Андронов, первый се-
кретарь Починковского РК КПРФ А. Е. Никитенкова, первый секретарь Смоленского обкома 
ЛКСМ А. В. Смирнов, первый секретарь Угранского РК КПРФ А. С. Рябов, первый секретарь 
Монастырщинского РК КПРФ А. М. Ерошов, секретарь Смоленского ГК КПРФ С. В. Емелья-
нов, член бюро Смоленского РК КПРФ К. Д. Быстров.

Признав работу обкома партии за отчетный период удовлетворительной, конференция 
приняла развернутое постановление.

В новый состав областного комитета КПРФ избраны 49 человек, контрольно-ревизион-
ной комиссии – 11 человек.

В работе конференции 
принял участие и выступил 
депутат Государственной 
Думы Б. О. Комоцкий.

На состоявшемся ор-
ганизационном пленуме 
вновь сформированного 
обкома первым секретарем 
единодушно избран Вале-
рий Венедиктович Кузне-
цов. Председателем КРК 
регионального отделения 
КПРФ вновь избран Нико-
лай Иосифович Бурыкин.

Секретари и члены бюро обкома КПРФ
На состоявшейся XIV отчетно-выборной конференции секретарями и членами бюро 

Смоленского областного комитета КПРФ избраны:
Кузнецов Валерий Венедиктович (первый секретарь),
Кузнецов Николай Михайлович (секретарь по общим вопросам и взаимодействию с 

административными органами),
Степченков Александр Петрович (секретарь по организационно–партийной работе),
Максимов Андрей Викторович (секретарь по агитационно-пропагандистской работе и 

протестным действиям).
В состав бюро обкома также избраны:
Азаров Николай Иванович – первый секретарь Смоленского РК КПРФ,
Козырева Лариса Степановна – заведующая отделом обкома партии,
Коржаков Борис Алексеевич – член обкома КПРФ,
Кравченко Николай Григорьевич – член обкома КПРФ,
Лежнев Виктор Георгиевич – редактор газеты «Смоленская правда»,
Микшаков Евгений Дмитриевич – первый секретарь Рославльского РК КПРФ,
Никитенкова Анна Ефимовна – первый секретарь Починковского РК КПРФ,
Трошин Сергей Александрович – секретарь Вяземского РК КПРФ,
Шпаков Виктор Данилович – первый секретарь Руднянского РК КПРФ.

УСТАМИ ПАРТИИ

С ПРАЗДНИКОМ!

Принятие в первом чтении законопроек-
та о промышленной политике в РФ – толь-
ко первый шаг на пути к индустриализации 
России после разрухи и ограбления рыноч-
никами, на пути к укреплению безопасности 
государства в условиях возрождения фа-
шизма в Европе, заявил лидер КПРФ Ген-
надий ЗЮГАНОВ, призвав депутатов поддер-
жать базовый документ, над которым шла 
работа все последние годы.

– Хочу напомнить уроки прошлого. В 
ХХ веке, как только Европа покрылась 
коричневой коростой фашизма, Сталин 
собрал в феврале 1931 года самых та-
лантливых промышленников. Обращаясь 
к ним и к стране, он сказал: «Мы не хотим 
оказаться битыми. История старой Рос-
сии состояла в том, что ее непрерывно 
били монгольские ханы, турецкие беки, 
шведские феодалы, польско-литовские 
паны, англо-французские капиталисты, 
японские бароны за отсталость – 
военную, культурную, государствен-
ную, промышленную, сельскохозяй-
ственную. Били потому, что это было 
выгодно и безнаказанно. Такой уж 
волчий закон эксплуататоров – бить 
отсталых и слабых. …Мы отстали от 
передовых стран на 50–100 лет, мы 
должны пробежать это расстояние 
в 10 лет. Либо мы сделаем это, либо 
нас сомнут».

Сейчас мы снова отстали, но у нас 
нет 10 лет.

До капитализма мы были первыми 
в ракетно-космическом строении. А 
сегодня каждый третий запуск – фаль-
шивый или взрывается.

Мы были первыми в самолето-
строении. Каждый третий пассажир 
на планете летал на илах и тушках, 
за год наши 15 заводов производили 
полторы тысячи летательных аппаратов. А 
сегодня летаем на чужих самолетах.

Мы входили в пятерку развитых стран 
в области автомобилестроения, станко-
строения и электроники. А сегодня соби-
раем чужие узлы на неполноценном кон-
вейере, и даже в системы безопасности 
вставляем чужие иностранные платы.

Многие годы мы, КПРФ, доказыва-
ли с этой трибуны, что страна не может 
успешно развиваться, если нет зако-

нов о стратегическом планировании, о 
промышленной политике, о поддержке 
сельского хозяйства, образования, регу-
лирования торговли и цен. Наконец, мы 
делаем важный шаг, принимая закон о 
промышленной политике. КПРФ считает 
его базовым. Я его трижды рекламиро-
вал в правительстве, на Государственном 
совете. Последний призыв к президенту 
был поддержан.

У партии власти есть хорошие осно-
вания дружно поддержать этот законо-
проект. Пора определиться с промыш-
ленной политикой. Тянуть уже дальше 
некуда. Темпы роста ВВП пошли к нулю. 
А для того, чтобы выполнить указы пре-
зидента по социальной программе, надо 
иметь темпы роста не менее 5 процен-
тов.

Создана военно-промышленная комис-
сия, президент утвержден ее председателем. 

Но каким образом может работать эта ко-
миссия без развитого образования и науки?

То, что происходит в нашей научной 
сфере, требует дополнительного изучения. 
Мы недавно встречались с ведущими спе-
циалистами, академиками, и хочу прямо 
сказать: закон, связанный с подчинением 
академии конторе при правительстве, обо-
рачивается большой трагедией. 

Приближается славный праздник – День 
Великой Октябрьской социалистической 
революции. В тысячелетней истории нашей 
страны было много больших свершений. Но 
именно советская история ознаменовалась 
прорывами на всех направлениях развития 
общества.

7 Ноября – 97-я годовщина Великой Ок-
тябрьской социалистической революции. 
Это также День воинской славы России — 
День проведения военного парада на Крас-
ной площади в столице первого в мире госу-
дарства Советов, в ознаменование двадцать 
четвертой годовщины Великого Октября.

Наполненный своей героикой и своим 
непреходящим значением, этот праздник 
всегда был и будет праздником трудового 
народа, который в октябре семнадцатого 
взял власть в свои руки и сделал выбор в 
пользу социализма. Осознав силу свою в 
сплочении и созидательном труде, он сумел 
не только создать могучую Державу, но и 
защитить ее в жесточайших сражениях.

Сегодня памятный исторический день 
пытаются вытравить из сознания людей. Hо 
мы помним и суровые испытания, выпавшие 
на долю нашего народа, и светлую радост-
ную жизнь, которую человек труда впервые 

ощутил при советской власти. Мы имели 
доступное образование и бесплатное ме-
дицинское обслуживание. Могли трудиться 
и достойно отдыхать. Были уверены в сво-
ем будущем и будущем наших детей. У нас 
было право на спокойную мирную жизнь. 
Право быть хозяином в собственной стране, 
гражданином своего Отечества! Вот почему 
мы чтим и отмечаем этот праздник даже в 
самое трудное время, как наши деды и отцы. 

Сегодня, когда на Украине, еще недавно 
входившей в крепкую семью братских на-
родов, льется кровь братьев-славян, когда 
оголтелый фашизм вновь поднимает голову 
из схронов бандеровских недобитков, оче-
редная дата наполнена особым смыслом, 
как и 7 Ноября 1941 года, в тот день, когда 
весь мир убедился, что боевой дух совет-
ского народа не сломлен. Нам вновь важно 
крепче сплотиться под красным Знаменем 
Победы, вокруг силы, которая всегда и вез-

Уважаемые товарищи, друзья!
де противостояла фашизму – Коммунисти-
ческой партии.

Мы, современные коммунисты XXI века, 
несмотря на последние десятилетия бед, 
потерь и поражений, твердо убеждены: у 
России ещё есть многое для прорыва в 
будущее. Есть природные ресурсы. Есть 
научный потенциал. Есть трудолюбивый и 
талантливый народ. Но нет крайне необхо-
димого – национально мыслящего прави-
тельства.

В настоящее время изменить власть – 
значит изменить Россию. Пора действовать 
так, чтобы вернуть украденную у нас Родину. 
Только социализм может дать стране про-
цветание и великое будущее.

С праздником, дорогим и любимым на-
шим праздником, товарищи.

Мужества вам и стойкости, веры и вер-
ности!

Смоленский обком КПРФ

Быть сильными, чтобы не быть битыми
Выступление Г. А. Зюганова в ГосдумеXIV областная отчетно-выборная 

конференция КПРФ

Окончание на стр. 3 >>
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СЛОВО СЕЛЬКОРАОТКРЫТОЕ ПИСЬМО

На протяжении всего периода Ваше-
го пребывания в должности руководителя 
администрации Козинского сельского по-
селения, мы, жители деревни Ясная Поля-
на, обращались к вам с просьбой решить 
для населения несколько очень простых, не 
требующих больших финансовых затрат, во-
просов:  

1. Установить на улице Нижняя водораз-
борные колонки (в настоящее время и на 
протяжении длительного периода раньше, 
ни одна из них не работает, вся улица без 
воды).

2. Упорядочить захоронения на местном 
кладбище (могилы вплотную приближаются 
к огородам местных жителей).

3. Установить на улице три фонаря.
4. Отремонтировать участок дороги, со-

единяющий центральную улицу с улицей 
Нижняя (на протяжении ряда лет указанный 
участок дороги протяженностью 300 метров 
не проезжий, в связи с этим к жилым домам 
нет доступа транспорту в т.ч. скорой помо-
щи, пожарной и др.)

5. Установить контейнеры и организо-
вать вывоз мусора.

По этим же вопросам мы ранее обра-
щались к депутату областной Думы Азарову 

80-е годы 20-го века – время дальнейшего строительства и создания советской вла-
сти. В совхозах и колхозах строились фермы, мастерские и дороги, жилье и школы, ДК 
и ФАПы – продолжалось благоустройство деревень. Молодежь, кто оставался в деревне, 
получала отдельные дома или квартиры. Зарплата была стабильной. Профсоюзы выделяли 
путевки на лечение в санатории и на отдых в дома отдыха. 

В клубах и ДК была художественная самодеятельность, ДК обменивались концертами, а 
руководство совхозов выделяло автобусы для самодеятельных артистов, а прославленный 
хор в с. Каспля выступал даже в Кремле. Это было яркое и интересное время, и жизнь в 
деревне с каждым годом улучшалась. Осень. Тонны зерна сушились на КЗС. Жители имели 
в каждом подворье скот: коров, свиней, кур и другую живность.

Советская власть достойно отмечала людей труда, о них писали в газетах, делали ре-
портажи на радио. Им вручались не только грамоты, де-
нежные премии, ценные подарки, но и лучшие из лучших 
награждались правительственными наградами. Наш 
долг вспомнить этих людей, которые в разное время 
жили и трудились в совхозе «Волоковской»:

Степыкина М.И. – орден Ленина;
Минченков Ф.Г. – орден трудового Красного Зна-

мени;
Качурина Т.Е. – орден трудового Красного Зна-

мени;
Холеев А.Н. – орден Знак Почета;
Петроченков И.Ф. – орден Знак Почета;
Гришутина Р.А. – медаль за трудовое отличие, ме-

даль Материнства;
Гришутин Н.Н. – медаль За трудовую доблесть;
Степанов Е.Е. – медаль за освоение Нечерноземья.
Многие рабочие были награждены Знаками «Удар-

ник пятилетки», медалями «Ветеран труда», медалями к 
100-летию со дня рождения В.И. Ленина. Этих людей не баловала судьба, они всю жизнь 
трудились – вставали с восходом солнца и ложились спать за полночь, выполнив свою 
великую миссию тружеников земли. Работать они начинали рано, с 12-14 лет, и работали 
наравне со взрослыми. Тяжелое время (война и послевоенная разруха) не сломала их. Они 
не только много трудились, но и воспитывали достойных детей. С болью в душе смотрят 
эти люди (кто остался в живых) на заросшие поля, разваленные фермы и мастерские, на 
закрытые медпункты.

Сегодня они доживают свой век, многие в отдаленных деревнях без элементарных ус-
ловий жизни – нет магазинов, нет бань, негде купить таблетки для снятия физической и 
душевной боли. Они не виноваты в том, что деревни умирают, что уничтожено то, что они 
создавали десятилетиями. Эти люди достойны другой жизни.

Виноваты те, кто уничтожил справедливый строй, кто ворует деньги и вывозит их за 
рубеж. Они обещали людям достойную жизнь, а на деле лишили народ жизни нормальной 
и справедливой.

А. Иванов, 
д. Волоковая

Люди труда

Из блога Михаила Задорнова

обращение
Жителей деревни Ясная Поляна к Главе администрации 

Козинского сельского поселения Смоленского района Макаренкову Н. Д.
Уважаемый Николай Дмитриевич!

Н.И., который для решения проблемы свя-
зался с администрацией сельского поселе-
ния и с Главой Смоленского района Давы-
довским Ю.Г. 

В своём ответе депутату и Главе райо-
на Вы обещали решить все указанные во-
просы в ноябре прошлого года, однако до 
настоящего времени никаких мер предпри-
нято не было.

Жители Ясной Поляны надеются, что в 
ближайшее время Вы от слов перейдёте к 
делу. Наше терпение не бесконечно.

От имени жителей 
д. Ясная Поляна подписали:                                                                                                                                       

      ( 21 подпись )
От редакции: 

15 октября 2013 года, в связи с обраще-
нием жителей д. Ясная Поляна, помощник 
депутата Государственной Думы Азаров Н. 
И. направил письмо Главе муниципального 
образования «Смоленский район» Давы-
довскому Ю.Г. с просьбой оказать содей-
ствие в решении вопросов, указанных в об-
ращении жителей д. Ясная Поляна. Главой 
района данное обращение было направле-
но Главе администрации Козинского сель-
ского поселения. И 31.10.2013г. № 1093 Глава 
поселения Н. Д. Макаренков заверил обе 
стороны, что все вопросы, обозначенные в 
обращении жителей, будут решены в ноябре 
2013 года. Однако до настоящего времени 
жители д. Ясная Поляна, проживающие по 
ул. Нижняя, не могут пользоваться водой, 
так, как ее просто не бывает. Нет и водо-
разборных колонок, которые раньше стояли. 
На указанной улице проживают в основном 
пенсионеры, возраст и здоровье которых 
делает невозможной доставку воды изда-
лека. В июне текущего года жители деревни 
собрали сельский сход.                                                                                                                

На сход пригласили Главу поселения, 
где ему напомнили о данных год назад обе-
щаниях. Эти и ряд других вопросов на Главу 
сыпались со всех сторон. Он едва успевал 
их записывать в свой блокнот. Чувствова-
лось, что у людей накипело, они уже не ве-
рят обещаниям власти. Ну а чтобы чиновни-
ки не расслаблялись, работали на совесть, 
сход решил через месяц снова пригласить в 
Ясную Поляну Н. Макаренкова и заслушать 
его отчет. Однако, несмотря на неоднократ-
ные просьбы жителей, руководство района 
и сельского поселения так и не появились 
на встречу с жителями.

Я понимаю, что люди сегодня готовы 
потерпеть всяческого рода лишения ради 
того, чтобы Россия отстояла свои принципы 
во время такой внешней угрозы. Но это не 
может продолжаться бесконечно.

Пресс-секретари наших правителей не-
сколько раз уже обещали народу, что не бу-
дет повышения цен, что не будет большого 
падения рубля, что в магазинах появятся 
отечественные продукты, что уменьшится 
количество иностранной ядовитой гадости 
на прилавках…

Такое ощущение, что это новая примета: 
если кто-то из правителей пообещал, что чего-
то не будет, значит, это обязательно случится.

Да, внешняя угроза существует. Но вну-
тренняя гораздо серьёзнее. Внешняя на-
правлена против государства, а внутренняя 
– против собственного народа. То, что тво-
рят в медицине, то, что сотворили с рефор-
мой образования, то, что произошло с пен-
сионным фондом, - это всё во время войны 
должно приравниваться к измене Родине. А 
сейчас время практически военное.

Я не говорю, что члены нашего пра-
вительства – изменники Родины. Они это 
делают несознательно, потому что их со-
знание просто не настолько развито, чтобы 
понять, что нужно сегодня делать внутри 
государства. То, что они творят, разруша-
ет Россию более, чем любые иностранные 
санкции. Считаю, что на медицинские «ре-

формы» народ должен откликнуться, вы-
йдя на улицы. Только нужно получить на это 
разрешение, дабы не было принято за са-
мопроизвольный бунт.

Члены правительства – это айпадоблуд-
цы-нефтегазоденьгососы. Они ничего не 
понимают в хозяйстве страны, которое на-
зывается единым словом экономика. Наш 
премьер считает, что развитие страны за-
висит от внедрения новых технологий. Но 
никто не отменял земледельческие работы 
и сбор урожая. А в этом он не понимает 
ничего. Думаю, что он и гвоздя не забил в 
собственной квартире, потому что айфоном 
гвоздь не забьёшь.

Считаю, что премьер вместе со всем соста-
вом правительства должен немедленно подать 
в отставку. Только этим можно сделать хоть 
какое-то доброе дело в отношении народа.

За все последние месяцы и годы ни од-
ного закона не было предложено для наро-
да. ЛДПР предлагает всякого рода глупости: 
то лишить Обаму Нобелевской премии, как 
будто это скажется хорошо на нашем сегод-
няшнем антихозяйстве, то лишить коней на 
фронтоне Большого театра детородных ор-
ганов… Кто-то предложил 4-дневную рабо-
чую неделю. Приняли закон, который народ 
прозвал «законом Ротенберга» (по нему бу-
дут выплачиваться компенсации олигархам 
из-за потерь от санкций из бюджета страны 
– ещё одно «присосало» к закромам Роди-

ны). Ни у кого даже мысли не возникает, что 
надо сделать, чтобы народу лучше жилось. 
Почему? Да, потому что не знают ничего и 
не умеют. Никчёмыши, никаки!

К президенту доверие народа ещё те-
плится. Но скоро и его словам перестанут до-
верять. Да, он сказал, что отдал бы жизнь за 
Родину, после чего все кремлевские путино-
лизы стали повторять эту фразу. Уже человек 
12 заявили, что отдали бы жизнь за Родину. 
«Господа», нам не нужны ваши жизни, от-
дайте наворованные деньги! Но им отдать эти 
деньги сложнее, чем отдать жизнь.

Посмотрите на зарплаты наших топ-
менеджеров. Зарплата Игоря Сечина в го-
сударственной компании "Роснефть" - 4,5 
миллиона рублей в день!

зарплата Алексея Миллера в государ-
ственной компании "Газпром" - 2,2 милли-
она рублей в день!

зарплата Владимира Якунина в госу-
дарственной компании "РЖД" - 1,3 милли-
она рублей в день!

А взгляните на всеобщую профнепри-
годность нашей страны. Знаете, в чём без-
нравственность нашей жизни? Полное 
наплевательство к труду. Сколько людей па-
сётся в интернете в рабочее время потому, 
что им нечего делать. А нечего делать, по-
тому что они профнепригодны и не знают, 
что делать. Они только умеют нажимать на 
кнопки. Рыба гниёт с головы. Чем занимает-
ся правительство, тем и народ.

Я смотрел спектакль в театре «Содруже-
ство актёров Таганки». Он называется «Кон-
церт по случаю конца света». Поставлен 
художественным руководителем театра Ни-
колаем Губенко. Спектакль вскрывает мозг 
молодых зрителей! А молодых в зале – более 
50%. Ко мне в антракте подошли две дева-
хи, наголо выбритые ради моды, а не потому 
что вшивые, и спросили, неужели всё, что они 
сейчас видели – это правда? «Мы догадыва-
лись, что нам в школе преподают неправду, 
но не до такой степени!» Спектакль замеча-
телен тем, как он поставлен и во имя чего. В 
нём ясно сказано, в чём ужас нашего вре-
мени. В том, что в стране перестали ценить 
трудолюбца. А ценят менеджера, причём ещё 
с подачи таких высокопоставленных лиц, как 
сегодняшний премьер и все его приблудни-

ки. Советую посмотреть спектакль всем, кто 
хочет хоть немножко разобраться и полу-
чить ответ на вопрос: «Почему мы так дурно 
живём?» Если хотите понять, кто и почему 
предает Россию(и сейчас!), идите смотреть 
спектакль. В нем все по чесноку. В спектакле 
приводятся цитаты великих деятелей, кото-
рые не афишируются обычно - Черчилль о 
Сталине, Трумэн о Сталине… А также страш-
нейшие цитаты из речей Новодворской, ко-
торую до сих пор боготворят либералы. Она 
говорила, с каким удовольствием лично бы 
расстреливала русских людей. Подобные 
слова Тимошенко. Вспомнили Маргарет Тэт-
чер, которая заявила, что должно остаться 
всего 15 миллионов русских в России. Клин-
тон был щедрее - сказал, что 50 миллионов 
достаточно, чтобы Россия добывала нефть 
и газ для всего мира, то бишь, для Амери-
ки. Наконец, замечательно, что вспомни-
ли такого мудреца, как Конфуций, который 
сделал мудрейший вывод, что, чем больше 
народ ценит чужую музыку, тем ближе он к 
исчезновению. Мы больше любим чужую, и 
сегодня почти рассыпаемся. Я всего и не 
перечислю из того, что мне было интересно 
узнать. Здорово, что на спектакле было так 
много молодых. В нём использованы такие 
специальные современные технологии, кото-
рые держат зрителя в напряжении, несмотря 
даже на очень непростой текст. Отлично ра-
ботают актёры.

Поздравляю Николая Губенко с очень 
нужной нашей Отчизне театральной ра-
ботой. Желаю ему, чтобы никто сверху не 
попытался вмешаться и отредактировать 
спектакль, превратив его в формат.

P.S. Как жить в стране, в которой тру-
довой человек за всю жизнь не может на-
копить денег на квартиру? При этом пра-
вители клеймят позором всё советское, а 
ведь именно в советское время большин-
ство людей были переселены из коммуна-
лок, пускай в «хрущёвки», но всё-таки в 
отдельные квартиры. И это делалось бес-
платно!

Президенту надо обратить внима-
ние на все эти проблемы, иначе скоро 
он потеряет уважение людей, которое 
сейчас держится лишь на ненависти к 
внешнему врагу.

http://mzadornov.livejournal.com/
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Уважаемые смоляне!
В Смоленском горкоме КПРФ проводятся 
бесплатные консультации специалистов:
- по средам (с 17.30) - по проблемам капитального ре-

монта многоквартирных домов и платежей по ЖКХ;
- по четвергам (с 18.00) - юридические консультации.
Наш адрес: переулок Чуриловский, д. 19, 2-й этаж .
Телефон: 38-01-26.

ЖИВАЯ ИСТОРИЯ

О НАБОЛЕВШЕМ

Город Смоленск, июль – август 1943 года. 
Все чаще стали слышны «раскаты грома». 
Наши мамы, дедушки и бабушки говорили, 
что Советская Армия гонит немцев домой 
и, возможно, освободит Смоленск. Мы, дети, 
тоже этого ждали, но не могли понять, от-
куда взрослые это знают. Единственное, что 
нам было известно, что вслух об этом го-
ворить нельзя. Наступил сентябрь. Где-то в 
середине сентября немцы нас выгнали из 
города. Наша мама, ей всего было 27 лет, со 
своими тремя детьми (8 лет, 6 лет и 3 года) 
вместе с семьей дедушки, где тоже были 
одни женщины с маленькими детьми на 
руках, ушли под Смоленск в район дерев-
ни Александровка. Поселились в маленькой 
деревенской баньке в каком-то рву. Было 
страшно, холодно, голодно. Все терпеливо 
ждали. Грохот и выстрелы слышались все 
ближе. 

25 сентября 1943 года было теплое сол-
нечное и радостное утро. Все узнали, что 
Смоленск освобожден. Радости не было 
предела. Но военные предупредили, что 
идти в Смоленск еще рано, так как там ра-
ботают саперы. И только 26 или 27 сентя-
бря мы пришли в Смоленск. Остановились 
на площади Смирнова, чтобы посмотреть 
на красное знамя, водруженное на башне 
гостиницы «Смоленск». Женщины плакали, 
многие молились. А кругом одни руины. Ког-
да наша семья пришла на ул. Фурманова, то 
ничего нельзя было узнать. Улица была со-
жжена дотла. И только один кирпичный дом 
стоял на пригорке. Видимо, немцам было 
лень подняться ввысь на 5 метров, чтобы 
спалить и его.

Семью деда приютили в этом доме чу-
жие люди. Мать несколько дней искала жи-
лье, но тщетно. Все, вплоть до крепостной 
стены, было занято. Обосновались мы на 
пепелище в уголке. Пока была теплая сухая 
погода, было сносно. Но вскоре начались 
осенние дожди.

В это время начала работать наша Со-
ветская власть над переписью населения. 

Забота о детях войны
Переписали в первую очередь взрослых и 
уже через неделю выдали хлебные карточ-
ки. Переписали и всех школьников.

25 октября 1943 года мама отвела меня 
в 7-ю среднюю школу (она тогда была един-
ственной в городе). Я тогда была записана 
в 1 «А» класс. Классная комната находи-
лась на третьем этаже в правом крыле (от 
лестницы). Класс был большой, окна были 
не все застеклены, часть забита фанерой. 
Два длинных стола стояли ближе к двери. У 
столов три скамейки, несколько табуреток и 
два-три стула. Никак раздевалок и вешалок 
не было. Занимались мы в верхней одеж-
де. Иногда не хватало несколько скамеек и 
приходилось стоять. У окна, ближе к доске, 
стояла печка- буржуйка. Никаких учебников, 
тетрадей, ручек не было. Писали каранда-
шами на том, что было. Тетради сшивали 
из газет и на них писали. На переменах 

учителя нас развлека-
ли. Водили хороводы, 
проводили игры, пели 
песни. Кроме этого, нас 
подкармливали. Один-
два раза в неделю нам 
давали черную ма-
ленькую булочку и ло-
жечку сахара. Ближе к 
весне многим из нас (у 
кого отцы воевали) да-
вали талоны на обед в 
столовую, которая на-
ходилась недалеко от 
школы.

Совершенно бес-
платно работали 

кружки художественной самоде-
ятельности в Доме пионеров и в 

подвале (само здание было почти разруше-
но). Рядом с Домом пионеров нас учили вы-
шивать, шить и другому рукоделию.

К концу первого года обучения мы умели 
читать, писать и по-взрослому мыслить.

Трудно было в Смоленске, но заботу об 
учениках мы всегда ощущали. Нас водили в 
кинотеатр, с нами занимались после уроков, 
учили патриотизму, любви к родителям, Ро-
дине. Вообще было интересно учиться.

В следующем 1944 году, перейдя во вто-
рой класс, мы уже сидели за партами, имели 
учебники, тетради для работы в классе. Учи-
лись уже по-настоящему. Конечно, не было 
форменной одежды. Много чего не было. 
Ученики были разного возраста.

В 7-й школе я проучилась пять с по-
ловиной лет. Впечатления самые хорошие. 
Замечательные воспоминания о первой 
учительнице – Екатерине Петровне. Это она 
нам привила любовь к учебе, научила нас, 
детей войны, основам поведения, уважения 
к старшим и многому-многому другому. 

В следующей заметке напишу о своей 
учебе в 5-10 классе более подробно.

А. Ф. Маймусова

Послевоенная школа в Смоленске 
(фото с открытого интернет-ресурса) 

Окончание. Начало на стр. 1 <<

Без науки промышленность не получит развития.
Стране внушали, что у нас есть партнеры. Разочарую партию власти: у вас нет сегод-

ня партнеров! Вас никто не поддержал ни в одном парламенте Европы. С вами не хотят 
встречаться представители парламента США. Недавно в Женеве, где прекрасно выступил 
председатель Госдумы, с парламентариями РФ не захотели встречаться ни те, кто сегодня 
захватил власть в Киеве, ни те, кто покровительствует этой власти в Вашингтоне. Мы не 
партнеры для них, а клиенты, и в ближайшее время останемся этими клиентами.

Не успел приехать в нашу страну новый посол США Джон Теффт, как уже провел рабочую 
встречу в университете в Ярославле. У нас что, забыли ярославский мятеж? Американцы 
хорошо помнят, как пытались задушить советскую власть. И уже готовят «желтую», «оран-
жевую» революцию. Он, посол, был главным закоперщиком такой революции на Украине.

Мы рассчитываем, что будем торговать в Европе, в том числе и сырьем. Не получится. 
Нас оттуда выдавливали и будут выдавливать по одной простой причине: у американцев 
долг 17 триллионов долларов, и они могут его «спалить» только в условиях средней войны, 
той, которая затеяна на Украине, или при полном захвате рынков объединенной Европы. А 
нам придется принимать решения не только о промышленной политике.

Уважаемые коллеги, в год 70-летия освобождения Украины от фашизма новые фаши-
сты, нацисты, бандеровцы захватили Киев, развязав войну. Тех, кто надеется, что там завтра 
будет лучше, ждет разочарование. Фиктивные выборы в Раду, которые состоятся в октябре, 
только усугубят раскол Украины и сложившуюся там  обстановку.

В этой связи, рассматривая закон о промышленной политике, нам надо иметь в виду, 
что главное для нас сегодня – безопасность. Чтобы ее обеспечить, требуется консолида-
ция всех государственно-патриотических сил и скорейшее решение проблемы импорто-
замещения. Для этого нужны соответствующие кадры. Кто после сталинского обращения 
занимался у нас промышленностью? Курчатовы, Королёвы, Келдыши, Косыгины. Наш ге-
ниальный ученый Капица, работавший у Резерфорда, был возвращен в страну. Заплатили 
золотом за всю его лабораторию, и в течение полутора лет построили великий институт.

А сейчас полтора миллиона суперклассных специалистов работают на боинги и сам-
сунги. Мы, КПРФ, предлагали создать льготные условия для этой категории людей, они в со-
стоянии двинуть многие отрасли производства – в ответ бездействие. Сегодня на «Боинге» 
во многих лабораториях не надо учить английский. Там говорят на русском. Там работают 
наши специалисты из лучших советских вузов.

А что делается у нас? Ливанов издевается над лучшими вузами Крыма, сливая всё в 
один флакон. Две тысячи иностранцев учились, только за эти деньги можно было ни ко-
пейки не вкладывать. Но 500 человек уже сбежали, полторы тысячи – на чемоданах. Вчера 
из университета привезли пять тысяч подписей. Спрашиваю: кто решил? Голодец со своей 
командой, с Ливановым создают в Крыму аварийную обстановку. Давайте же срочно раз-
беремся, для чего поджигают студентов к массовым протестам?

Кто в РФ занимается экономикой, наукой, промышленностью? Улюкаевы, кириенки, го-
лодцы, дворковичи, ливановы. От одного перечисления этих фамилий возникает ощущение 
бесперспективности. Кадровый вопрос нам придется решать, если мы собираемся обе-
спечить импортозамещение и развитие промышленности – прежде всего наукоемких ее 
отраслей.

Каждый день слышим: плохо с деньгами. Но как только внесли в Госдуму закон о вы-
платах компенсаций тем, кто вчера ограбил нашу страну и спрятал деньги за кордоном, а 
там их такие же, как они, обобрали, – деньги на ущерб тут же появились. Почему ничего не 
возвращается тем внутри страны, кто погорел не по своей вине, кто разорился на дорогих 
кредитах? Об этих людях никакой речи нет. А для тех, кто вывез огромные деньги за рубеж, 
бессовестно вносят закон… Его надо выкинуть из Думы и не позориться перед нашими 
гражданами!

В этом году продаем сырья на 16 триллионов рублей, а в казну попали всего 6, 
10 – делят между собой те, кого мы называем олигархами, и их иностранные по-
кровители. 6,5 триллиона лежат в резерве. Если завтра осложнится обстановка на 
Украине, я уверен, нам их не отдадут. Нам надо думать, каким образом их исполь-
зовать сегодня.

Мы считаем, что средства надо срочно вложить в машиностроение, в наукоемкое про-
изводство, в село. Село задыхается, получая всего 1 процент финансирования. Мы обязаны 
направить средства в образование и здравоохранение. Пора рассмотреть наш закон о 
торговле. Он даст возможность многим достойно работать.

Не устаю повторять, господа «Единая Россия»: вам придется принимать документы, 
которые ограничат растранжиривание наших ресурсов. Или нам хватит воли выработать 
новый курс, новую стратегию и обновить властную команду, или дальше будем корячиться, 
едва сводя концы с концами на фоне того, что цена на нефть проседает, и бюджет разва-
ливается.

Такая политика – не для России. Нам надо думать, как зарабатывать, а не как только 
транжирить и тратить.

«Советская Россия», [09/10/2014]

Быть сильными, чтобы не быть битыми
Выступление Г. А. Зюганова в Госдуме

Одна из бед России – плохие дороги, об этом еще писали классики в XIX 
веке. Хотя на дворе уже XXI век, но дороги по-прежнему такие же, как и в 
то далекое время. Причин этому много. Это и огромная территория Рос-
сии, это и разворовывание  бюджетных денег, это и равнодушие чиновни-
ков. 

Одна из таких дорог связывает деревни Замощье – Андроново – Гранки. Уже 
много лет водители проклинают эту дорогу и власть, а власти никак не могут опре-
делить, кому она принадлежит, и кому ее передать на баланс.  Из года в год дорога 
разбивается, рушится, а по одному из участков этой дороги, Замощье – Андроново, 
6 раз в неделю утром и вечером курсирует школьный автобус. Когда едешь следом 
за ним на автомашине, то видишь, какие фигуры выделывает водитель автобуса с 
детьми, пытаясь объехать ямы и ухабы. Но не все объезжается. Глядишь, автобус 
подкинуло: значит, словил яму. Вот и летят у автобуса то тяги, то амортизаторы, а то 
еще что-нибудь отвалится.  А каково детям? Попробуй усидеть на сиденье, можно и 
нос об спинку разбить. Так и мучаются дети, шоферы, техника на этом участке дороги 
нещадно изнашивается.

А если дорожные ямы засыпать, хотя бы гравием, то это и затраты небольшие, и дорога 
улучшится, и люди будут благодарны.

А. Сидоркин, 
д. Волоковая

Дороги России
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Имя вождя мирового пролетариата звучит одинаково на всех языках. Даже в 
китайском, фонетика которого непримиримо адаптирует иноязычные имена соб-
ственные, Ленин - Ленин. “Ле” - это шеренга, ряд, строй воинов в древней армии. 
Иероглиф “Нин”, в свою очередь, переводится как “мирный, тихий, спокойный, миро-
любивый”. Вот как назывют Ильича китайцы!

Война с Лениным

Сегодня, встречая годовщину Великой Октябрьской социалистической революции, мы 
наблюдаем войну с Лениным, которая продолжается после его смерти. Радикальные силы 
в неистовом порыве бросают вызов беззащитным памятникам. “Бьют по мешку, имея в виду 
осла”, - цитировал Ленин в одной из своих работ немецкую народную мудрость. Сегодня же 
в соседних государствах опрокидывают памятники Ленина, имея в виду Россию. Не отстают 
от заграничных ленинофобов и отечественные осквернители. То тут, то там памятники вож-
дю терпят надругательства: их взрвывают, замазывают краской, уродуют оскорбительными 
надписями.

Пример 
Белоруссии

При кажущей-
ся враждебности 
“цивилизованного” 
мира к коммунизму, 
СССР, Ленину, Ста-
лину (этот список 
можно продолжать 
очень долго), наши 
западные соседи 
занимают другую 
позицию в отно-
шении к событиям 
прошлого. В Ре-
спублике Беларусь 
День Октябрьской 

революции - государственный праздник. На улицах заранее появляются праздничные 
транспаранты, в день празднования проходят митинги, к памятникам возлагаются цветы. 
К слову, памятники Ильичу в республике, как правило, содержатся в хорошем состоянии, 
их чистят, реставрируют и красят. Здесь к Ленину другое отношение на государственном 
уровне. 

"Я далеко отстал от Владимира Ильича и Иосифа Виссарионовича. Мне до них еще то-
пать и топать. Перед ними стояли такие задачи..." - сказал Президент Лукашенко на одной 
из пресс-конференций пару лет назад, вызвав негодование проевропейски настроенных 
белорусов. Которых, впрочем, далеко не большинство. 

В белорусской столице в огромном количестве сохранились советские названия. Здесь 
можно пройти на по 
Комсомольской, по-
пасть на Маркса, а 
потом перейти на 
Энгельса, откуда вы-
йти на Первомай-
скую улицу. Есть в 
центре города Мин-
ска и улица, нося-
щая имя Владимира 
Ильича. 

Врагам Ленина в 
Беларуси действо-
вать трудно. Поэтому 
оппозиционным эле-
ментам приходится 
прибегать к ухищ-
рениям в виде сбора 
подписей за пере-
именование улицы 
Ленина. Власть - не 
на их стороне, как на 
Украине, где в Харькове сотрудники МВД получают команду следить за сносом крупней-
шего в Европе памятника вождю и наблюдать, чтобы в толпе не было потасовок. Циничные 
слова министра Авакова ярко продемонстрировали позицию власти: “Ленин? Пусть падает.. 
Лишь бы люди не пострадали. Лишь бы этот кровавый коммунистический идол, уходя, не 
добавил себе жертв.”

Ленин 
возвращается

События последних лет, происходяшие в мире, показывают: Ленин не ушел. Мирововой 
экономический кризис заставил капиталистов взяться за Маркса. В западных государствах 
начинают активно поддерживать левые политические силы. На волне недовольства аме-
риканским империализмом растет актуальность социалистических идей в арабских госу-
дарствах.

С каждым из этих событий просыпается имя Ильича, вечно несущего знамя Великой 
Октябрьской социалистической революции.

Сергей ПРОХОРОВ, 
редактор

Ленин? Да, Ленин!

Антикапиталистический митинг Партии Труда, 
Нидерланды, сентябрь 2014 г.

Юридическая клиника Смоленского гуманитарного университета оказывает 
бесплатную юридическую помощь. 

Часы приема вторник и пятница с 12.00 до 14.00. 
Наш адрес: г. Смоленск, ул. Герцена д.2, каб. 110;   www.shu.ru.

Поможем!

Здравствуйте. Ситуация следующая, 
я купила квартиру с долгами по комму-
нальным услугам. Долги числились за 
умершим человеком, бывшим собствен-
ником. При оформлении лицевого счета 
эти долги перекинулись на меня. Теперь 
ЖКХ требует с меня оплаты долга. Обя-
зана ли я оплачивать чужие долги 
прошлых лет?

Ответ:
Здравствуйте. В случае приоб-

ретения вами жилого помещения, 
обязательства по оплате задолжен-
ности, как одно из условий приоб-
ретения недвижимого помещения, 
могло быть указано в договоре 
купли-продажи  – в таком случае 
вы обязаны его исполнить. В слу-
чае, если исходить из общих обяза-
тельств несения бремени ухода за 
жилым помещением, то обязанность 
по уплате за коммунальные услуги 
лежит на собственнике либо поль-
зователе жилого помещения, таким 
образом, задолженность по комму-
нальным услугам Вами оплачивать-
ся не должна.

Я с мужем не проживаю три года, на 
развод я подала 5 месяцев назад, получено 
свидетельство о разводе. У мужа другая 
семья. Дети у меня инвалиды по слуху, я 
являюсь их опекуном, соответственно, 
они проживают со мной. Может ли быв-
ший муж отнять у меня детей? У меня 2-х 
комнатная квартира, у детей все условия. 
Я работаю педагогом в школе своих де-
тей. Детям 14 и 8 лет.

Ответ:
Здравствуйте. В Вашем вопросе мало 

информации. Бывший муж просто Вам угро-
жает забрать детей или у него имеются 
какие-либо основания? Если это обычные 
угрозы, вызванные конфликтом между вами, 
то можете не беспокоиться. Вы назначены 
в качестве опекуна по решению суда. При 
разрешении данного вопроса суд учитывал 
все обстоятельства, включая условия про-
живания, Ваше материальное положение, 
наличие у бывшего мужа другой семьи, 
необходимость особого ухода за детьми 
в виду их инвалидности, Ваше педагоги-
ческое образование. Думаю, что при рас-
смотрении дела судом привлекался орган 
опеки и попечительства, давший свое за-
ключение в пользу Вашего опекунства. Если 
обстоятельства, имевшие место в момент 
рассмотрения дела в суде не изменилась, а 

Ответ юриста
Материал подготовлен Юридической клиникой 
Смоленского гуманитарного университета (СГУ)

решение суда не было обжаловано, то воз-
можности отнять детей у Вашего бывшего 
мужа не имеется. Ему нужны очень веские 
основания, чтобы настаивать на оставлении 
детей с ним. Если таких оснований нет, то 
дети останутся с Вами.

После смерти матери И. получила по 
наследству жилой дом. Поскольку у нее 
уже имелся жилой дом для проживания, 
то она решила продать полученный по 
наследству дом. Считая свою жену недо-
статочно практичной, муж получил от 
нее расписку, в которой она обязалась 
продать дом только с его согласия. Через 
некоторое время муж уехал в команди-
ровку.  В его отсутствие И. продала дом 
А..  Вернувшись из командировки и узнав о 
продаже дома, муж потребовал от А. до-
платить 30% стоимости цены, за кото-
рую дом продан, либо возвратить дом, от-
чужденный без его согласия. А. отказался 
как от доплаты, так и от возврата дома.

Ответ:
Никаких требований супруг И. ни к кому 

предъявить не вправе. Имущество, полу-
ченное одним из супругов (в данном слу-
чае И) в порядке наследования, является 
личным имуществом этого супруга (ст. 36 
СК РФ). Для отчуждения такого имущества 
согласия супруга собственника не требует-
ся. В итоге муж имеет право распоряжать-
ся только тем имуществом, которое ему 
принадлежит или является совместно на-
житым. Его согласия на отчуждение требу-
ется только в том случае, когда имущество 
было приобретено в период брака (ст. 35 
СК РФ). Поэтому его претензии не основа-


